

Charles GARDOU

Président de la Fondation Internationale de Recherche Appliquée sur le Handicap/FIRAH <http://www.firah>

Anthropologue, Professeur émérite à l'Université Lumière Lyon 2
Directeur de la *Collection Connaissances de la diversité (érès)*
charles.gardou@univ-lyon2.fr

A Monsieur Salvatore Marteddu

Président d'EUROPAFORM71

Monsieur le Président, cher Salvatore,

Je tiens aujourd'hui à vous renouveler, à vous et à celles/ceux qui oeuvrent à vos côtés, mon entier soutien.

Au travers de la mobilité européenne, vous offrez une opportunité à des jeunes, notamment ceux qui relèvent de la protection de l'enfance, de se réaliser et de se projeter vers un avenir plus ouvert. C'est si précieux !

Voyager, étudier ou travailler dans un autre pays européen est en soi un apprentissage de soi, de l'Autre et de l'Ailleurs. Il s'inscrit, de fait, dans une vision inclusive, qui en appelle à un dialogue fertile, au large, à des fins de coexistence, d'élargissement et de concorde des peuples.

C'est ce que vous permettez et qu'illustrent, entre autres, les programmes avec votre partenaire portugais. En termes de développement personnel cette mobilité européenne constitue en elle-même une expérience féconde, par la découverte d'autres cultures, d'autres visages humains et modes de vie. Elle offre l'occasion, en s'extrayant temporairement de son environnement habituel, de grandir en autonomie, de se responsabiliser et de construire ainsi sa propre identité. L'ouverture d'esprit, l'acceptation de l'altérité culturelle et une autre conception du monde en sont les fruits.

La création de nouveaux liens sociaux et leur diversification, par-delà son réseau social quotidien, est vitale, singulièrement pour des jeunes qui se trouvent souvent séparés de leur famille et de leurs ami(e)s. En découlent leur montée en compétences, entre autres linguistiques ou professionnelles, et, conséquemment, l'amélioration de leur employabilité.

La « liberté d'être libre », droit de tout humain d'être considéré comme tel à part entière, de penser, s'exprimer, choisir, agir, entreprendre, aller et venir, ne saurait demeurer le privilège d'une partie de l'humanité.

En somme, vous répondez à un impératif d'équité, parce que, vous le savez, il n'est pas d'égalité sans équité. Cette équité, au cœur de la vision inclusive, ne consiste nullement à prendre le parti des « moins dotés » contre celui les « plus dotés », mais elle invite à prêter main-forte à ceux que la vie met davantage à l'épreuve, qui, sans occuper le devant de la scène, mobilisent des ressources insoupçonnées pour résister à des formes d'adversité et se réaliser. Vous leur tendez justement la main.

Pour toutes ces raisons, et d'autres encore, soyez assuré(s)s de ma solidarité d'engagement et d'action. Avec mes félicitations et mes amitiés.

Charles GARDOU



Président de la Fondation Internationale de Recherche Appliquée sur le Handicap/FIRAH <http://www.firah>
Anthropologue, Professeur émérite à l'Université Lumière Lyon 2
Directeur de la *Collection Connaissances de la diversité* (érès)
charles.gardou@univ-lyon2.fr